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КХЛ как организация 
  

Китайский клуб КХЛ из-за коронавируса переезжает в Подмосковье. У 
других иностранных клубов - большие проблемы (Sport24.ru) 
Уже нет уверенности, что новый сезон КХЛ начнется 2 сентября.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Все тренерские перестановки в КХЛ перед сезоном-2020/2021 
(Чемпионат.com) 
А в рижском "Динамо" до сих пор не определились с главным тренером. 

перейти к статье 

"Прохоркину нужна в "Магнитке" роль лидера. Тогда Николай себя 
проявит". 5 вопросов эксперту о главных новостях КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Известный хоккейный функционер и эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд - о 
путешествии Якупова, возвращении Прохоркина и выборе "Барыса".  

перейти к статье 

"В "Авангарде" легко вписался в команду" (Известия (iz.ru)) 
Вратарь "ястребов" Эмиль Гарипов - об адаптации в новом клубе, победном 
сезоне в составе "Ак Барса" и готовности к конкуренции.  

перейти к статье 

Якупов не усилит ни "Авангард", ни "Ак Барс" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Проявлять сейчас интерес к хоккеисту - бессмысленно. Наиль Якупов в "Амуре" 
- это выгодно всем сторонам. 

перейти к статье 

Сергей Ласьков: "Чтобы подписать Прохоркина, пришлось включить 
самые верхние рычаги в лице президента клуба" (Спорт экспресс) 
Вице-президент "Магнитки" по хоккейным операциям до октября прошлого года 
не работал в хоккее и пришел в клуб вместо Геннадия Величкина. 
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Кулибаба может стать главным тренером рижского "Динамо" (Р-Спорт) 
Одним из основных кандидатов на пост главного тренера рижского "Динамо" 
является латвийский специалист Валерий Кулибаба. 

перейти к статье 

Андрей Костицын не исключил, что вернется в минское "Динамо" 
(Sportbox.ru) 



 

 

Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Андрей Костицын рассказал о том, 
почему он покинул минское "Динамо", отметив, что в будущем не исключает 
своего возвращения в стан "зубров". 
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Обзор дня: Якупов не хочет играть за "Амур"? Где он продолжит карьеру 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Нападающий Сарканис перешел из рижского "Динамо" в шведский 
"Каликс" (Чемпионат.com) 
Нападающий Дейвидс Сарканис покинул рижское "Динамо" и подписал контракт 
со шведским клубом "Каликс", информирует официальный сайт клуба. 
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Федерация хоккея России 

 

ФХР поздравила российских врачей с днем медицинского работника (Р-
Спорт) 
Федерация хоккея России (ФХР) в лице президента Владислава Третьяка и 
председателя правления Аркадия Ротенберга поздравила врачей с днем 
медицинского работника, который празднуется в России 21 июня. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Кто из игроков КХЛ уже подписал контракт с клубом НХЛ (Чемпионат.com) 
Есть очень неожиданные фамилии. 

перейти к статье 

Василий Филипенко: "У "Югры" две задачи - воспитывать молодежь и 
бороться за Кубок Петрова" (Russia-hockey.ru) 
Генеральный директор ХК "Югра", депутат Думы Югры - о селекции клуба из 
Ханты-Мансийска и планах на сезон ВХЛ, для Russia-Hockey.ru.  
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Разное 
 

Ротенберг прав: СКА отпугнул НХЛ игрой с "Каролиной". Но не победой, а 
грубостью (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
С тех пор две главные лиги мира не пересекались. 
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Дасаев: Знарок с его богатым тренерским опытом может привести 
"Спартак" и к чемпионству (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер московского "Спартака" и сборной России Ринат Дасаев 
рассказал о симпатиях в хоккее. Дасаев высоко оценил работу Олега Знарка в 
столичном "Спартаке". 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Китайский клуб КХЛ из-за коронавируса переезжает в Подмосковье. У 
других иностранных клубов - большие проблемы (Sport24.ru, Москва, 21 
июня 2020) 
Уже нет уверенности, что новый сезон КХЛ начнется 2 сентября.  
В Северной Америке, где клубы уже официально открыли арены для тренировок, 
готовятся к возобновлению сезона. Несмотря на то, что на днях стало известно 
об 11 положительных тестов на коронавирус у хоккеистов, плей-офф собираются 
начать 30 июля. В КХЛ доигрывать прошедший чемпионат не будут, зато 
планируют в срок начать новый. Президент лиги Алексей Морозов неоднократно 
отмечал, что первый матч должен быть сыграл 2 сентября. Однако и это дата, 
как и будущее нового сезона, под угрозой.  
Несколько недель назад мы писали о том, что "Куньлунь" ищет себе ледовый 
стадион в России, так как в Китае играть нельзя из-за закрытых границ. 
Ожидается, что международной авиасообщение с Поднебесной возобновится не 
раньше конца осени, значит, начать сезон "Ред Стар" в Пекине не смогут. 
Сначала самым вероятным вариантом было размещение в Сочи, где будет 
базироваться женская команда. Но в итоге от него отказались. Рассматривались 
и арены в Подмосковье. В Мытищах стадион требует огромных вложений. Два 
года назад от этого него отказался "Авангард", так как там уже играли матчи МХЛ 
и баскетбольной Евролиги, и уместить третью команду оказалось невозможно. В 
итоге остановились на Чехове. Официально о решении не объявлено, но в 
прессе уже написали, что вопрос решен. Это единственная доступная площадка 
в регионе, соответствующая всем требованиям. В прошлом сезоне там играли 
"Русские Витязи" из МХЛ, но это никак не помешает расположиться там 
китайцам. Ранее в Чехове базировался "Витязь".  
Два года назад в Балашиху переехал "Авангард" на время строительства новой 
арены в Омске. Конечно, очень странно, что теперь две команды из Восточной 
конференции будут базироваться в московском регионе. Это в очередной раз 
показывает, насколько централизована Россия. Получается, что резервный 
стадион невозможно нигде найти кроме как в столице. Но все другие варианты 
отпали по разным причинам. Для составителей календаря удобнее всего было 
бы разместить "Куньлунь" на Дальнем Востоке. Если ситуация в мире 
нормализуется, клуб легко бы мог вернуться в Пекин. Да и таким образом легче 
планировать выездные серии для команд. Но "Амур" отказался делить арену с 
конкурентом. Во Владивостоке не хотят видеть клуб КХЛ, потому что от своего 
же отказались. Сразу же бы пошли возмущенные отзывы жителей. Вся 
необходимая инфраструктура вроде бы есть в Красноярске, но говорят, что в 
реальности разместить там команду КХЛ очень сложно. Тем более игроки 
"Куньлуня" не горят желанием ехать в Восточную Сибирь. В конце концов при 
подписании контракта речь шла о других условиях.  
Если китайцы хотя бы определились с планами на будущий сезон, то в 
отношении других иностранных команд еще ничего не понятно. В Финляндии 
планируют снять все карантинные меры не раньше середины осени, а значит 
выступление "Йокерита" в Хельсинки под угрозой. Ходят разговоры, что "шуты" 
могут начать регулярный чемпионат в соседнем Санкт-Петербурге, чтобы 
избежать проблем с пересечением границ. Ничего не ясно с будущим рижского 
"Динамо". В латвийском клубе до сих пор нет даже главного тренера, границы с 
Россией тоже поко не открыты. В "Барысе" хоть и определись с новым 



 

 

наставником (им стал Юрий Михайлис), но ничего не могут сказать о 
выступлении в следующем сезоне. На днях появилась информация о том, что 
Казахстан из-за осложнения с коронавирусом возвращает ограничения. На 
выходных в шести крупных городах закрыли общественные места, торговые 
центры и фитнес-клубы. Если ситуация не нормализуется, проведение 
спортивных соревнований в стране будет под угрозой.  
Три месяца назад, когда только начинали принимать карантинные меры в 
разных, мы обсуждали ровно те же самые проблемы. Если между российскими 
командами еще можно организовать турнир, то привезти на него иностранные 
клубы нереально. Тогда казалось, что к лету эти сложности удастся уладить. Но 
чем ближе начало тренировочных сборов, тем больше трудностей возникает у 
клубов и лиги. И, к сожалению, пока сложно представить, каких их всех будут 
решать.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-06-21-kunlun-mozhet-nachat-sezon-v-
podmoskovnom-chekhove-chto-budet-s-drugimi-inostrannymi-klubami-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Все тренерские перестановки в КХЛ перед сезоном-2020/2021 
(Чемпионат.com, Москва, 21 июня 2020) 
А в рижском "Динамо" до сих пор не определились с главным тренером. 
Помимо трансферных новостей, связанных с игроками, не стоит забывать и про 
тренерские перестановки в клубах КХЛ. Рассказываем, какие изменения 
произошли и как они могут сказаться на игре команд. Сразу отметим, что рижское 
"Динамо" продолжает оставаться единственным клубом, в котором по-прежнему 
нет главного тренера. Основным кандидатом и самым логичным выбором 
видится Петерис Скудра. 
Валерий Брагин, 64 года 
Где работал: молодежная сборная России  
 Кого возглавил: СКА, сборная России 
Главный прорыв в тренерской карьере совершил Валерий Брагин отныне 
возглавляющий первую сборную России и СКА. В "армейском" клубе собирают 
всю талантливую молодежь, будут активно привлекать ее к основному составу, 
а это значит, что опыт Брагина в работе с молодыми хоккеистами должен помочь 
коллективу с берегов Невы. На Брагине отныне лежит огромная ответственность 
по всем направлениям. Справиться с ней будет сложно. 
Андрей Скабелка, 49 лет 
Где работал: "Барыс", сборная Казахстана  
 Кого возглавил: "Локомотив" 
Новый вызов наступил и в тренерской карьере Андрея Скабелки. В "Барысе" 
Скабелка сколотил отличную команду, но финансовые условия и трехлетний 
срок контракта в Ярославле оказались заманчивее. Кроме того, Скабелка не 
хотел совмещать посты в клубе и в сборной Казахстана. Сейчас белорусский 
специалист сконцентрируется исключительно на работе в "Локомотиве" и будет 
прививать "железнодорожникам" свою модель игры. 
Андрей Скабелка 
Юрий Михайлис, 51 год 
Где работал: "Номад"  
 Кого возглавил: "Барыс" 
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Странный выбор сделали в "Барысе". С одной стороны, Михайлис - 
доморощенный специалист, в системе "барсов" у него играет сын. Да и большой 
зарплатны Михайлис-старший явно не просил. Но в "Барысе" всегда слабо 
работали местные тренеры, а опыт работы в клубе ВХЛ "Номад" явно не поможет 
Михайлису совершить какой-то прорыв с командой КХЛ. Зря в Нур-Султане не 
назначили Андрея Назарова. Этот вариант был оптимальным. Интересно, что в 
сборную Казахстана Юрий Михайлис пока не назначен. 
Билл Питерс, 54 года 
Где работал: "Калгари Флэймз"  
 Кого возглавил: "Автомобилист" 
За канадским тренером Питерсом тянется шлейф расистской истории. Именно 
из-за расистского скандала Питер был уволен из "Калгари" и вряд ли нашел бы 
себе работу в Канаде или США в ближайшее время. Но на помощь канадцу 
пришел добродушный "Автомобилист", из которого по итогам провального плей-
офф уволили Андрея Мартемьянова. Поговаривают, что в "Автомобилист" 
Питерса рекомендовал лично Павел Дацюк знакомый с Биллом по совместной 
работе в "Детройте". Посмотрим, что из всего этого получится, но питать 
иллюзий не стоит. 
Билл Питерс 
Томи Лямся, 40 лет 
Где работал: "Салават Юлаев", ассистент главного тренера  
 Кого возглавил: "Салават Юлаев" 
Николаю Цулыгину не простили слабо проведенного регулярного чемпионата. 
Да, в плей-офф "Салават" сходу выбил из турнира "Авангард", но результата 
ждали и в регулярке. В итоге руководство уфимцев провело перестановки, 
назначив Лямся на пост главного тренера и оставив Цулыгина в помощниках. 
Также тренерский штаб усилят российские специалисты Михаил Васильев и 
Виктор Козлов. Изменения интересные. Теперь главное, чтобы они принесли 
результат. Хоккеисты характеризуют Лямся как сильного специалиста. 
Анвар Гатиятулин, 44 года 
Где работал: СКА, ассистент главного тренера  
 Кого возглавил: "Трактор" 
Гатиятулин как и Брагин, работал в тренерском штабе Алексея Кудашова в СКА. 
Но уже по ходу прошлого сезона стало понятно, что в Питере Гатиятулина не 
будет. В "Тракторе" вернули своего самого успешного специалиста за последнее 
время, подписав с ним трехлетний контракт. Подобному развитию событий 
остались довольны все стороны. Теперь у Гатиятулина будет не только 
возможность снова поработать главным тренером, но и добиться с уральским 
клубом серьезных результатов.  

https://www.championat.com/hockey/article-4064111-vse-trenerskie-perestanovki-v-
khl-pered-sezonom-20202021.html 

К заголовкам сообщений 

"Прохоркину нужна в "Магнитке" роль лидера. Тогда Николай себя 
проявит". 5 вопросов эксперту о главных новостях КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 июня 2020) 
Известный хоккейный функционер и эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд - о 
путешествии Якупова, возвращении Прохоркина и выборе "Барыса".  
1. Что происходит с Наилем Якуповым? В мае форварда обменяли из СКА в 
"Витязь", в июне он оказался в "Амуре". Где закончится его "одиссея"? 

https://www.championat.com/hockey/article-4064111-vse-trenerskie-perestanovki-v-khl-pered-sezonom-20202021.html
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 - Если " Амур " найдет деньги и будет платить Якупову зарплату по 
действующему контракту, то Наиль, конечно, останется в Хабаровске. Потому 
что таких денег ему, скорее всего, больше никто не даст. Сам он добровольно на 
урезание зарплаты не пойдет, если останется на Дальнем Востоке. 
А вот если перейдет в другой клуб, например, "Спартак", то тут возможны 
варианты. Потому что Якупов в интервью заявлял, что готов пойти на снижение 
контракта. Вопрос в том, где он будет за эти деньги играть. 
Зачем "Амуру" это нужно? Ну мы же не знаем условия сделки. Может, Якупова 
отдали в Хабаровск и денег на его зарплату дали. Тут ведь главная суть в том, 
что СКА выводил дорогостоящего игрока из-под "потолка", как это было ранее с 
Плотниковым, Карповым, Каблуковым... Если бы были деньги под "потолком", 
чем плох Якупов? Наверное, пригодился бы! 
Видимо, изначально рассчитывали, что нападающий пойдет на снижение 
контракта в " Витязе ", но что-то там не срослось. 
2. Форвард Николай Прохоркин вернулся в КХЛ и договорился о контракте с 
"Магниткой". Сможет ли он стать центром ударного звена, где сыграет и 
знаменитый Сергей Мозякин? 
 - Не знаю, в какой роли Прохоркина видят тренеры " Металлурга ". Но с моей 
точки зрения, это универсальный нападающий, который хорош на обоих концах 
площадки. Если у него в "Магнитке" будет роль лидера, то он сможет раскрыться 
гораздо ярче, чем, к примеру, в СКА, за который Николай выступал до отъезда в 
НХЛ. Потому что там были ребята и посильнее. 
Прохоркин, еще начиная с детских команд, всегда был лидером. И для него очень 
важен этот статус. Важно, что именно от него зависит результат команды. И я 
очень высоко оцениваю возможности этого игрока. 
Почему форвард ушел из НХЛ в расцвете своей карьеры? Причины могут быть 
разными. Допустим, он попробовал себя в сильнейшей лиге. Доказал сам себе - 
да, я и тут могу. Ну а какие перспективы дальше? Видимо, вариантов увеличить 
контракт особых нет. А в КХЛ предлагают неплохие деньги. Опять же, роль 
лидера команды... Мотивация может быть самая разная. 
Почему он не вернулся в СКА или ЦСКА? Тут причина на поверхности - все тот 
же "потолок" зарплат. Оба армейских клуба просто не смогли бы себе позволить 
контракт Прохоркина. 
3. "Барыс" после долгих раздумий назначил главным тренером казахстанского 
специалиста Юрия Михайлиса. Это временная мера или клуб из Нур-Султана 
действительно делает ставку на доморощенного тренера? 
 - Считаю, что это итог неудачных переговоров с более известными 
специалистами. Ведь если бы " Барыс " изначально хотел видеть Михайлиса в 
роли главного тренера, его бы еще пару месяцев назад назначили. А раз это 
сделали только сейчас, значит, с другими не договорились. 
Теперь будем ждать результата. Вдруг Михайлис какой-нибудь подвиг 
совершит? Ведь Гатиятулину это удалось в "Тракторе". А это тоже 
доморощенный специалист. Понятно, что прежде такие эксперименты в 
казахстанском клубе ни к чему хорошему не приводили. Но все когда-то бывает 
в первый раз. 
Во всяком случае, я думаю, что до начала сезона Михайлиса уже менять не 
будут. Свой шанс проявить себя в КХЛ он получит. 
4. Артем Загидуллин подписал контракт с "Калгари". Как так получается, что 
вратарь, который был не особо востребован в КХЛ, пробился в НХЛ? 
 - Ну во-первых, Артем пока еще никуда не пробился. Контракт не гарантирует 
место в основном составе. И я как раз думаю, что более вероятный для него 
вариант - игра за фарм-клуб. 



 

 

Но вообще такие истории бывают. Хотя и нечасто. Все же определенный уровень 
у Загидуллина есть. Тут очень много от характера зависит и от личной 
мотивации. 
В свое время был очень характерный пример - Набоков и Еремеев. Два классных 
вратаря примерно одного уровня. Еремеев поначалу котировался даже выше, 
когда они уезжали в НХЛ. Но один терпеть не захотел, а другой сказал, что 
пойдет до конца. Дальше вы знаете. У обоих была достойная карьера. Но у 
Еремеева в нашей лиге, а у Набокова все же в НХЛ. 
Почему Загидуллина никто из клубов КХЛ не пытался удержать, когда он улетал? 
Его кандидатура на роль основного вратаря не выглядела очевидной. Вот 
Сорокин или Шестеркин - было понятно, что эти ребята потянут. А с 
Загидуллиным был риск. Может, выстрелит, может, нет. 
Получится ли у Артема в "Калгари"? Вратари - это такое дело... Много зависит от 
случая, фарта, обстоятельств. У Загидуллина сейчас есть шанс. Пусть 
небольшой, но есть. И если он не попробует, то потом всю жизнь себя будет 
корить за это. Пусть делает все, что от него зависит! По крайней мере, перед 
собой будет честен. 
У меня похожая ситуация была с Данилой Марковым, когда я его драфтовал. Его 
тоже отправили в фарм-клуб. И вот мы по телефону разговариваем, он заявляет: 
"Я, наверное, в "Спартак" вернусь". Думал, что я его отговаривать буду. А я ему 
в ответ: "Да, конечно, возвращайся. Но учти, что потом будешь сидеть на 
завалинке и локти кусать. От того, что у тебя был шанс, а ты его не использовал. 
Сперва сделай все, что от тебя самого зависит. А потом уж решай". В итоге 
человек в НХЛ очень хорошую карьеру сделал. 
5. СКА выменял у "Сочи" права на Андрея Алтыбармакяна, подписавшего 
контракт новичка с "Чикаго". В Питере уверены, что нападающий в НХЛ не 
задержится? 
 - Мне кажется, тут дело вообще не в Алтыбармакяне, а в шести игроках из 
системы СКА, которых "Сочи" получил в результате обмена. Это все молодые 
ребята, которые хорошо показали себя в ВХЛ. И в "Сочи" у них гораздо больше 
шансов заиграть на уровне КХЛ, нежели в СКА. 
А Андрей пусть пробует себя в "Чикаго". Вероятность пробиться в основной 
состав у него небольшая, но она есть. Тут надо понимать, что клубы НХЛ, 
подписывая игрока на таких условиях, вообще ничем не рискуют. Взяли 
форварда на минимальную зарплату и теперь будут за ним наблюдать. Может, 
он приложит сверхусилие и пробьется. А может, сдастся... Но насколько я знаю 
Алтыбармакяна, он-то как раз поборется. Это парень с характером. 
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"В "Авангарде" легко вписался в команду" (Известия (iz.ru), Москва, 22 
июня 2020) 
Вратарь "ястребов" Эмиль Гарипов - об адаптации в новом клубе, победном 
сезоне в составе "Ак Барса" и готовности к конкуренции  
Омский "Авангард" в следующем сезоне попытается вновь побороться за Кубок 
Гагарина. Одна из надежд клуба, базирующегося в подмосковной Балашихе, - 
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вратарская бригада. Основному голкиперу "ястребов" Игорю Бобкову составит 
конкуренцию Эмиль Гарипов, пришедший в команду в конце прошлого года. 
Уроженец Казани всю карьеру провел в Татарстане, в 2011 году дебютировал в 
КХЛ за "Ак Барс", а в 2018-м выиграл с ним Кубок Гагарина, став одним из героев 
сезона. Но в следующие полтора года травма спины не позволила вратарю 
показать свой уровень. 
Теперь он пытается перезапустить карьеру в "Авангарде". В интервью 
"Известиям" Эмиль Гарипов рассказал о последствиях травмы, а также о том, как 
провел период самоизоляции и кто помог ему преуспеть в Кубке Гагарина два 
года назад. 
 - После того как в Казани завершился режим самоизоляции, стало легче 
готовиться?  
 - У меня и во время карантина получалось тренироваться. Дома за городом есть 
все условия для этого. Поэтому ничто не влияло на тренировки. Сейчас просто 
стал еще на лед ходить. В этом плане у меня все нормально. 
 - Как жили эти два месяца на карантине?  
 - Хорошо провел время - с женой и ребенком, который у меня недавно родился. 
Никаких сложностей. Конечно, совсем без проблем не бывает, но время с семьей 
идет только на пользу. Так что мне жаловаться не приходится. 
 - В этом году Рамадан пришелся на период с 24 апреля по 23 мая - самый пик 
режима самоизоляции в стране. Это сильно усложнило соблюдение традиций?  
 - Мечети были закрыты, мы не могли их посещать и совместно проводить намаз. 
Только в этом плане было тяжело. А в остальном мы с семьей сидели дома, 
читали намаз и соблюдали все возможные правила. Каждый мусульманин 
должен это делать. 
 - Вы перешли в "Авангард" полгода назад, впервые на длительный срок уехав 
за пределы Татарстана. Что нового увидели благодаря работе с Бобом Хартли и 
Сергеем Звягиным?  
 - Всего не перечислишь, но всегда есть чему учиться. Я рад, что оказался в этом 
коллективе. Очень хорошие и доброжелательные здесь тренеры, которые 
помогли мне, когда перешел в "Авангард". В первое время было непривычно 
себя чувствовать в этом ритме, но в клубе проявили заботу обо мне, поэтому 
легко вписался в команду. 
 - В 2018 году после победы в Кубке Гагарина вашу отличную игру в плей-офф 
связывали с работой финского тренера вратарей "Ак Барса" Ари Мойсанена. 
Зинэтула Билялетдинов, напротив, говорил, что вам помог многолетний тренер 
голкиперов казанцев Сергей Абрамов. Все-таки ваш успех позапрошлого года - 
чья заслуга ?  
 - Здесь заслуга Всевышнего в том, что мы выиграли. Это во-первых. А во-
вторых, все просто сложилось так удачно, что каждый отработал сезон в лучшем 
виде. Оба тренера вратарей помогали мне. Сергей Михайлович Абрамов - 
великий специалист, который не мог бы так долго находиться в клубе уровня "Ак 
Барса", если бы ничего не знал. Для меня неприятны эти обсуждения, когда кто-
то пытается поставить под сомнение его заслуги. Но и Ари также сильно мне 
помог преуспеть - в плане системы и работы мозгов. В общем, мы все вместе 
добились этой победы. 
 - Мойсанен ушел, и в следующем сезоне после победы в Кубке Гагарина вы 
получили травму...  
 - Я верующий, поэтому не могу списывать свои проблемы на других людей. Если 
меня коснулась такая проблема, как травма спины в постчемпионский сезон, 
значит, свыше мне было определено пройти такое испытание. Сейчас нет 
смысла об этом думать. Рад, что все уже хорошо. Не хочу смотреть назад. 



 

 

Только вперед, буду стараться с новым клубом выкладываться по полной 
программе и радовать болельщиков. 
 - Последствия травмы окончательно устранены?  
 - Я еще в прошлом году восстановился, поэтому проблем не было. Сейчас, 
слава Богу, продолжаю готовиться к новому сезону. Задачи у "Авангарда" 
серьезные. 
 - Удивило то, как игравший с вами Тимур Билялов успешно провел последний 
сезон в "Ак Барсе", установив рекорды сухих серий КХЛ и Суперлиги?  
 - Да, Тимур молодец. Очень хорошо отыграл и заслуженно признан лучшим 
вратарем сезона. 
 - Тяжело будет конкурировать с равным вам по статусу вратарем Игорем 
Бобковым?  
 - Я всю жизнь тренируюсь и играю в условиях конкуренции. Не знаю, откуда 
пошло, что в "Ак Барсе" делали ставку только на меня. Это не так. Даже когда мы 
выиграли Кубок Гагарина, все для меня могло сложиться по-другому. 
Конкуренция - это норма. В ней спортсмены растут и становятся лучше. 
 - Когда пришли в "Авангард", ожидали, что не получите много игрового времени?  
 - Конечно, понимал, что будет тяжело. Игорь уже много отыграл в "Авангарде", 
поэтому ему будут больше доверять. Без проблем относился к этому. И старался 
удачно его подменять, когда надо было. 
 - Тяжело было включаться по ходу плей-офф в тех двух играх против "Салавата 
Юлаева", в которых вас выпустили на лед вместо Бобкова?  
 - Нет, не сказал бы. Я достаточно уверенно себя чувствовал, когда выходил на 
лед. И не ощущал, что давно не играл. Постарался действовать с максимальной 
пользой для команды в серии с "Салаватом" и помочь ей победить. Да, не все у 
нас получилось в противостоянии с Уфой, но в итоге плей-офф так и не был 
доигран. Чемпиона нет, поэтому нет смысла даже думать о тех результатах. 
 - Вы стали последним вратарем в КХЛ, выходившим на лед против многолетнего 
лидера "Салавата Юлаева" Линуса Умарка, который покинул наш чемпионат. Без 
него станет легче жить голкиперам соперников уфимцев ?  
 - Это хороший игрок и лидер своей команды, набиравший много очков. Огромная 
потеря и для Уфы, и для всей лиги. Умарк вносил изюминку в наш чемпионат. А 
для "Салавата" он был таким же человеком, как Алексей Морозов и Данис 
Зарипов для "Ак Барса". 
 - После победы в Кубке Гагарина два года назад много вопросов вызывало 
решение штаба сборной России не брать вас на чемпионат мира в Копенгагене. 
Рассчитываете в ближайшем сезоне заставить руководство национальной 
команды вспомнить о себе?  
 - Посмотрим. Не хочу так далеко загадывать. Будем работать и создавать 
поводы для того, чтобы заслужить этот вызов. Больше ничего сказать не могу. 
 - У вас были варианты уехать в НХЛ?  
 - Были. И после чемпионского сезона с "Ак Барсом", и раньше мог юниором 
уехать за океан. Но решил, что лучше сейчас остаться дома. Не могу загадывать, 
буду ли в итоге пытаться туда пробиться. Надо играть и решать задачи здесь, в 
КХЛ, в "Авангарде". А говорить "по-любому поеду" - неправильно. Надо для 
начала здесь, в России, показать себя так, чтобы снова удостоиться 
приглашений оттуда. И сейчас думаю только о том, как помочь "Авангарду" в 
борьбе за трофей. 
 - КХЛ уже объявила о намерении начать следующий сезон 2 сентября, но нельзя 
исключать, что коронавирус вынудит вновь сдвигать даты. Не напрягает такая 
неопределенность ?  



 

 

 - Не сказал бы, что испытываю какой-то повышенный дискомфорт. Я же не один 
в таком положении. Если не дают тренироваться или играть, значит, так надо. Ты 
же не можешь запретить отмену или перенос соревнований. Зачем тогда лишний 
раз тратить нервы и думать о том, что от тебя не зависит? Поэтому будем 
смотреть, как сложится ситуация. Когда скажут, тогда и начнем.  
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Якупов не усилит ни "Авангард", ни "Ак Барс" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 21 июня 2020) 
Проявлять сейчас интерес к хоккеисту - бессмысленно. Наиль Якупов в "Амуре" 
- это выгодно всем сторонам. 
По информации "Бизнес Онлайн", к кандидатуре Наиля Якупова проявляли 
заинтересованность сразу несколько клубов КХЛ. В частности, называются "Ак 
Барс" и "Авангард". Взамен на хоккеиста "Амур" запросил сумму в 120 миллионов 
рублей или двух юниоров. Клубы не готовы были идти на такую сделку, так как 
цена за хоккеиста, который провалил прошлый сезон - завышена.  
Якупову нужна перезагрузка. Лучший вариант - остаться в "Амуре" 
Наиль Якупов провалил сезон. Лучший вариант - обмен в другой клуб 
Такая стоимость показывает, что, с одной стороны, "Амур" хочет оставить игрока 
у себя. С другой - то, что "Ак Барс" и "Авангард" не уверены в Наиле. К примеру, 
"Авангард" ни разу не сомневался, когда выплачивал компенсации за Дамира 
Шарипзянова и Сергея Толчинского. С Якуповым - совершенно другая история. 
В Наиле нет универсальности 
Как бы не пытались сделать в "Колорадо" из Якупова ролевика, который будет 
"таскать рояль" - этого не вышло. Якупов плохо действует в отборе, играет в 
основном у своей синей линии при обороне и практически не идет в борьбу. То 
есть, у него две функции при действиях в защите: перекрыть пас под бросок 
защитнику/накрыть шайбу (не дать сыграть противнику верхом) или быстро 
среагировать на отскоке/перехвате и организовать быструю контратаку. В целом 
можно сказать, что Наиль - больше про атаку, чем про защиту.  
Яркий пример выше. Вместо того, чтобы доработать ногами и сократить 
дистанцию с нападающим, Якупов просто пытается отнять шайбу в падении. 
Игрок "Спартака" спокойно убегает и дальше разбирается с вратарем СКА.  
В основном Наиль играет на чистом льду, а это уже не самая 
удовлетворительная кандидатура для Дмитрия Квартальнова, который обожает 
силовой и энергозатратный хоккей. Якупову уже 26 лет, переделать его стиль 
игры будет крайне сложно. Так почему вообще речь зашла про универсальность? 
В "Ак Барсе" и "Авангарде" все в порядке с топ-6 
С помощью понятия универсальности мы установили, что Якупов не подходит 
для сдерживающих звеньев. И в данном случае виднеется следующая проблема 
- в "Ак Барсе" и "Авангарде" все в порядке с топ-6 и по факту, огромной 
необходимости в Наиле они не испытывают. У "Ястребов" на подходе Рид Буше, 
который в АХЛ был одним из лучших. Последние три сезона в "Ютике" он 
выбивал более одного очка за матч в среднем.  
Проблемы Рида в том, что у него такие же нелады с обороной, как и у Якупова. 
Он не может играть на позиции чекера - это одна из главных проблем, почему он 
не смог заиграть в НХЛ. Но "Авангард" его берет именно для креатива и атаки, 
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плюс получает игрока, способного сыграть в центре, а его статистические данные 
во много раз превосходят Наиля.  
Как мы видим, топ-6 "Ак Барса" и "Авангарда" забиты. Данный вариант является 
предположительным, но не должен сильно отличаться от этого инфографика. 
Плюсы Толчинского в том, что он может играть как в топ-6, так и в нижних 
звеньях. Поэтому денежная компенсация за него была обоснованной.  
Из этого делаем вывод, что основной интерес к Наилю со стороны топ-клубов 
Востока вызван увеличением скамейки запасных, более простым языком - 
возможностью ротации по ходу сезона. Из этого всего исходит одна простая 
мысль, если бы Наиля рассматривали железобетонно в состав "Ак Барса" и 
"Авангарда" в роли лидера или человека, который будет "делать погоду", то 
пошли бы в сделке на любые условия, даже на 120 миллионов рублей. 
Если Наиль заиграет - перейдет в топ-клуб, если нет - останется в "Амуре" 
Никто не отменяет трейды уже по ходу регулярного чемпионата КХЛ в сезоне-
2020/2021. "Авангард" и "Ак Барс" продолжат пристально следить за хоккеистом. 
Возможно, подключатся и другие клубы. Сейчас само пребывание в "Амуре" 
оказывает на Якупова огромную мотивацию. Вряд ли Наиль хочет в следующем 
сезоне играть в Хабаровске, но контракт - есть контракт, его необходимо 
отрабатывать. 
В "Амуре" Наиль будет играть в топ-6, никто не будет требовать от него 
отрабатывать у своих ворот, его поле деятельности - только игра в чужой зоне. 
К тому же, будет давить на Якупова желание показать себя и отправиться в 
другую команду. Если у Наиля получится хороший старт, то клубы сами 
выстроятся в очередь в борьбе за игроком. Тем более, что командам перед плей-
офф необходимы будут точечные усиления. 
Получается, если Якупов начнет в "Амуре" регулярный чемпионат-2020/2021 - 
это будет лучше для всех. Во-первых, кандидаты на Наиля смогут снизить риски 
- тут прежде всего вопросы связанные с результативностью форварда. Во-
вторых, Наиль будет выкладываться на все 150%, чтобы быстрее сменить клуб 
и доказать, что он еще способен на многое. В-третьих, Якупов получит много 
игрового времени на привычной для себя роли лидера и главного снайпера 
клуба, что очень хорошо в плане спортивной психологии.  

https://allhockey.ru/article/show/387033-
Yakupov_ne_usilit_ni_Avangard_ni_Ak_Bars 

К заголовкам сообщений 

Сергей Ласьков: "Чтобы подписать Прохоркина, пришлось включить 
самые верхние рычаги в лице президента клуба" (Спорт экспресс, Москва, 
22 июня 2020) 
Вице-президент "Магнитки" по хоккейным операциям до октября прошлого года 
не работал в хоккее и пришел в клуб вместо Геннадия Величкина. В эфире 
YouTube-канала "Спорт-Экспресс" он рассказал о глобальной перестройке 
команды к новому сезону 
О КОНТРАКТЕ С ПРОХОРКИНЫМ МОЖНО БУДЕТ ОБЪЯВИТЬ ПОСЛЕ 1 ИЮЛЯ 
- Ваш предшественник Геннадий Величкин вызывал меня бороться на руках, вы 
чуть не дали Зислису "втык". Что тогда произошло? 
- Я не слишком эмоциональный человек. Но в сделке на тот момент все точки не 
были расставлены. Я не сдержался и был не прав. И принес Михаилу свои 
извинения. Каждый выполняет свою работу. 
- Ранее многое говорилось о создании новой команды. Но получилось так, что у 
вас много новых имен, а средний возраст все равно высокий. 
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- Вы правы. Но молодежь нужно тащить. Только на ней одной результат не 
сделаешь. Когда спонсор вкладывает средства, то хочется достичь результата. 
У предыдущей команды и поучиться особо было нечему - от того и все 
равнодушие. Но средний возраст у нас все-таки упал. Я считаю, что в 28-29 лет 
мужик находится в полном рассвете сил и может показывать результат. Мы же 
не называем Овечкина старым. Он лучший в лучшей лиге мира. То же самое и 
про Малкина можно сказать. Конечно, после 35 тяжелее при таких нагрузках. 
Опытные игроки должны показать молодежи, как нужно работать. 
У нас тоже есть желание, как у Игоря Еронко в "Авангарде", ввести в состав 13 
своих игроков, но мы реалисты. Текущая перестройка коснулась не только 
основного клуба, но и молодежной команды, и детской школы. Пришлось многое 
поменять. В рамках комплектования и борьбы за молодежь учувствовал даже 
президент нашего клуба. Да, мы отдали несколько молодых игроков, но в их 
число не попали те, которых просили другие клубы. Зато удалось сохранить 
ребят 2003 года, который уже наступает на пятки 2001-му. А мариновать 
остальных в четвертом звене, в роли 13-го нападающего или в ВХЛ - нельзя. Тем 
же Спиридонову, Ольшанскому и Дорофееву необходимо дать шанс раскрыться. 
Им нужно шагнуть вперед, а мы этого дать им не могли. В конце сезона, 
вероятно, уже увидим в деле наших воспитанников 2003-го года. 
- Нет сомнений, что после переезда из Лос-Анджелеса в Магнитогорск у 
Прохоркина не будет прежних стимулов? 
- Настрой у него хороший. Он хочет играть на высоком уровне. Дальше многое 
будет зависеть от профессионализма тренерского штаба, чтобы хоккеист горел 
желанием. Прохоркин - не мальчишка, а профессионал. Не владею ситуацией, 
почему он не перешел в СКА. Зато Николай принял наше предложение, с ним 
общался Воробьев. Приехал - доказывай. "Магнитка" выиграла два Кубка 
Гагарина, здесь есть определенные традиции. Выходить на лед, просто 
отбывать номер и в ответ получать что-нибудь летящее в тебя с трибун - это 
должно заводить. По себе помню, когда играл в баскетбол. Прохоркин из тех 
мужиков, которым в таких ситуациях надо доказывать свой уровень. 
- Есть ли у вас сомнения относительно каких-то принятых селекционных 
решений? 
- Решение принято, и я за него отвечаю. Если что-то не получится, то в этом 
виноват буду я. Если же бояться ошибиться и ничего не делать, то и не стоит 
вообще двигаться по жизни. 
- Насколько вы удовлетворены тем, что удалось сделать в плане комплектации? 
- Не все из того, что замышляли, получилось. Могли бы и лучше сработать, хотя 
и приложили максимум усилий, чтобы создать команду, способную бороться за 
самые высокие места. 
- Вы сталкивались с тем, что в Магнитогорск не все хотят ехать? 
- Такого большого отторжения не было. Отказались два человека - иностранец и 
русский. 
- Русский?! Насколько мы помним, в "Металлурге" никогда не задерживали 
зарплату. 
- В этом сезоне была задержка на десять дней. Но мы выплатили небольшой 
процент за неустойку. Наш президент - человек слова. 
- Чем мотивировал российский хоккеист свое нежелание переходить в 
"Металлург"? 
- Он сказал, что не готов. Но когда этот игрок подписал контракт с другой 
командой, я понял, что у него это предложение было раньше. Он выбрал клуб 
поближе к Москве. 
- Стоит ли ждать от "Металлурга" каких-то громких обменов и трансферов? 



 

 

- Больших трансферов не будет. Мы уже укомплектованы. Некоторые 
подписания не объявляем из-за технических моментов. Например, Прохоркина 
можно будет только после 1-го июля. ВОЗМОЖНО, У МОЗЯКИНА ОТКРОЕТСЯ 
ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ - Это нормально, когда легионер, в данном случае 
Нестрашил, занимает позицию третьего центра? 
- У нас получается хорошая глубина в линии нападения. В предстоящем сезоне 
в третьем звене с ним первоначально планируются Мозякин с Карповым. Сборы 
покажут, в каком состоянии находятся игроки. Может, это будет второе звено. 
Ваш любимый Кулемин, между прочим, у нас на доске пока в четвертой тройке. 
- Виктор Антипин сказал, что был готов к понижению зарплаты, но не готов к тону, 
в котором оно предлагалось. Вы не всегда корректно вели себя в беседах с 
хоккеистами? 
- Нет. Особо никого не прессовали. 
 Мы рассматривали Антипина и Яковлева в первых рядах, как основных 
атакующих защитников. Им было сделано предложение, и я хотел, чтобы они 
поделились своим видением. Егор пошел на контакт, а Витя сказал "нет". Мы 
прекрасно понимаем всю ситуацию - половина семьи у Антипина живет в Москве. 
Это постоянные нервы, которые сказываются на подготовке. Клуб предложил 
ему такой же контракт, как и СКА, надеясь на то, что он все-таки наш воспитанник. 
Но мы нашли компромиссы по поводу тяжелых контрактов с Кулеминым, 
Мозякиным и Дроновым. На них мы пытались создать первоначальную базу. 
Приношу извинения, если кого-то обидел. Но я всегда стараюсь быть 
корректным. 
- Все знают о потолке в 900 миллионов. Сколько процентов выбрано из этого 
потолка на игроков, которых вы уже подписали? 
- Любой человек, который имеет какую-то сумму, всегда процентов пять 
оставляет в качестве резерва. Вдруг что-то случится с ребятами, и нужна будет 
замена. 880 миллионов мы уже выбрали по контрактам, а 20 осталось в запасе. 
- Сергей Плотников перешел в "Металлург" с большой зарплатой в 70 
миллионов. Вы не пытались перезаключить с ним контракт на новых условиях, 
как делают со своими игроками другие клубы? 
- Мы общались с его агентом. Определенных соглашений достигли. Но он все 
равно один из самых дорогих игроков команды. У наших хоккеистов бонусы 
составляют 20 процентов. Если у игрока есть желание попасть в топ-3 по 
результативности в лиге, то таких бонусов у нас больше нет. Доход хоккеиста 
привязан только к командным премиям - для этого "Металлург" должен попасть 
в четверку лучших команд. Все игроки находятся в одинаковых условиях. Это 
называется "общий командный интерес". 
- Вы платили компенсацию за финских игроков Песонена и Ламмикко? 
- Да, но не такую, как писали в прессе. Особенно про Песонена. За ту сумму, 
которую мы выплатили "Спартаку" - 3 миллиона, агент Ламмикко пошел нам на 
уступки в требованиях по зарплате. 
- Оставить Сергея Мозякина - неоднозначное решение. Это было желание Ильи 
Воробьева? 
- 39 лет - конечно, критический возраст, но Сергей очень много сделал для 
команды. Большинство игроков не имеет таких рук даже в 30. Возможно, Сергей 
уже не вытянет весь матч. Но при своем молчаливом характере он может помочь 
клубу, даже невзирая на травмы. Да, его контракт сильно снижен. Но я считаю, 
что мы не должны были просто так расставаться. Хоккеист такого уровня должен 
уходит по-другому. Илья Петрович видит, как использовать Сергея более 
рационально, чтобы он получал кайф. Возможно, у него откроется второе 



 

 

дыхание. Мозякин не любит давать интервью, но у него есть преданность хоккею 
и работе. 
- Не слишком ли это дорого за 50 миллионов? 
- А почему вы не задали тот же вопрос о Данисе Зарипове? 
 - Совершенно разные люди. 
 - Соглашусь. Но здесь сыграла роль политкорректность. Мы хотели видеть его 
в составе, поэтому переговоры и длились так долго. Он был лучшим 
бомбардиром в прошлом сезоне. Наша молодежь у него учится. 
ШЕСТОГО ИНОСТРАНЦА В "МАГНИТКЕ" НЕ БУДЕТ 
- У вас много защитников, с учетом того, что играет всего шесть. 
- Восемь защитников - не так много. У некоторых клубов есть 11. Мы 
рассчитываем побороться в плей-офф, где лишним такое количество игроков не 
станет. Всякое бывает в сезоне. Все могут получить травму, о чем мы можем 
легко судить по прошлому году. Хотя, тогда сыграла недоработка тренерского 
штаба в предсезонке. 
- На рынке есть Пульюярви, который играл в "Кярпяте" в одном звене с Лам 
микко. Его не рассматривали? 
- Мы бы не потянули его финансово. Ламмикко тоже хотел уехать в НХЛ, но 
решил попробовать себя в нашей лиге. После подписания вратаря Олкинуоры 
нам прислали фото, где все три финна вместе. Это важно, что они уже хорошо 
общаются между собой - И все трое не смогут приехать. - Мы надеемся, что 
приедут. На велосипеде через границу (смеется). А там разберемся. 
- У вас уже есть пять легионеров, значит ли это, что вопрос с Расмуссеном закрыт 
окончательно? 
- Да. Шестого иностранца не будет. 
 Подход к иностранцам имеет свою специфику. Если мы приглашаем легионера. 
То он должен играть. Когда кто-то будет выпадать из состава - это 
психологически бьет по хоккеисту. Зачем брать шестого, который останется 
сидеть на лавке? 
- Вы просто не хотите платить человеку, который не играет? 
- Мы сами не готовы к шестому легионеру. Тот же "Трактор" берет шестого 
иностранца. Но мы - нет. 
- Бек в минувшем сезоне оставил в "Авангарде" неоднозначное впечатление. Что 
вы намерены с ним делать? 
- У игрока такого уровня должно быть чувство победы. Илья Петрович 
разработал целую концепцию общения с Беком. Надеюсь, они найдут точки 
соприкосновения. Команду нужно немного взбодрить. В том году в раздевалке 
стояла гробовая тишина - такого быть теперь не должно. 
- Швырев вернулся из Северной Америки, а почему не удалось уломать 
Загидуллина и Каменева? 
- Я лично разговаривал с каждым из них. У Артема есть мечта заиграть в НХЛ. 
Он хочет что-то доказать. Тот же Самсонов высказывал Артему свое мнение. 
Илья доказал, у него все получилось в "Вашингтоне". Возможно, Загидуллину 
ранее в "Металлурге" особенно не доверяли, что и повлияло на его нынешнюю 
точку зрения. Ему было сделано хорошее предложение, но у парня есть цель. По 
Каменеву - та же ситуация. Учитывая это, мы и пошли на обмен прав на него в 
СКА. 
- Вариант с Прохоркиным не был очевидным. Как удалось по нему договориться? 
- Мы в один момент поняли, что вторым вратарем будет иностранец, поэтому 
хотели заполучить русского центрфорварда. Когда стало ясно, что "Кингз" не 
попали в плей-офф, то начали прорабатывать вариант с Прохоркиным. 
Пришлось включить самые верхние рычаги в лице президента клуба. В этом году 



 

 

Виктор Филиппович принимал активное участие в селекции. Мы обсуждали с ним 
все. Когда начали совершать обмены, он даже сказал, мол, вы начали играть в 
какие-то колпачки (смеется). Надеюсь, что они удачно для нас разложились. 
- Швырев играл в АХЛ без особого успеха. Ему по силам пробиться в 
"Металлург"? 
- По сравнению с тем, что было до его отъезда в Северную Америку, он стал хоть 
немного читать игру. Это здоровый нападающий с хорошим катанием. Неплох 
для четвертого звена. Контракт у Игоря не такой большой, но он готов работать. 
В АХЛ его этому научили. 
- Не так давно, президент ЦСКА Игорь Есмантович сказал, что у него есть 
экономическое обоснование потолка в 1,3 миллиарда, а КХЛ обоснования в 900 
миллионов не дает. Как вы относитесь к этой ситуации? 
- Под любую цифру можно придумать любое экономическое обоснование. 
Давайте не будем снова рассуждать о фиксированном потолке зарплат в 900 
миллионов. Этот вопрос уже решен. Многие обоснуют 1,3 миллиарда тем, что 
клуб хочет удержать игроков. Но эти хоккеисты уже объявили свое желание 
уехать не по причине маленьких контрактов в КХЛ, а тем, что они хотят 
попробовать себя в лучшей лиге. 
В ПРОШЛОМ СЕЗОНЕ НАШ ХОККЕЙ БЫЛ НЕПРИГЛЯДНЫМ 
- Нападающий Дорофеев совсем недавно считался надеждой клуба, играл в 
финале молодежного чемпионата мира, а вы его легко обменяли в "Трактор". 
- Все в руках Паши. Он обладает данными, чтобы вырасти в хорошего игрока. 
Ему надо добавлять в мышечной массе, улучшать видение площадки. Держать 
такого парня тринадцатым нападающим или давать несколько минут в четвертом 
звене - это неправильно по отношению к нему. Он не будет развиваться. 
Надеюсь, в "Тракторе" ему найдут лучшее применение и, быть может, Дорофеев 
по-другому раскроется. К нему ничего личного нет. Пашка легковат для 
четвертого звена. Когда же результаты команды сыпятся, то не каждый тренер 
рискнет поставить молодого игрока. 
- Смотреть за хоккеем в исполнении "Металлурга" в прошлом сезоне было очень 
тоскливо. Чего ждете в новом чемпионате? 
- Соглашусь полностью, что хоккей был очень неприглядный. Надеюсь, команда 
теперь станет больше похожа на "Металлург" образца 2016-17 годов. Надо 
играть агрессивно, лезть на чужие ворота, комбинационно, а не просто 
отшвыривать шайбу и чего-то ждать. Вы же сами видели, что Кошечкин может 
пропустить одну свою, но впереди же вообще ничего нет. Так и у самого вратаря 
настроение падает. "Металлург" должен будет добавить, в том числе и в силовой 
составляющей. Состав позволяет это сделать. У нас есть два-три заводилы в 
команде, на которых очень надеюсь. Молчания в раздевалке, как происходило в 
прошлом сезоне, быть уже не должно. - Кто эти люди кроме Прохоркина? 
 - Плотников, Яковлев. 
 - Защитник Береглазов, рассказывая о переходе из "Металлурга" в "Авангард", 
не понял, что вы имели в виду, говоря о появлении у него "короны на голове". В 
чем были к нему претензии? 
- От игрока должна быть отдача на площадке. Я считаю неправильным, когда 
хоккеист с большой зарплатой на льду не делает то, что от него требуют. Может, 
у него оставалась часть "звездного состояния". Я это и имел в виду. У него есть 
все способности, чтобы проявить себя в новой команде. Главное - желание 
работать. Надо вспомнить, что ты профессионал. 
- Какая задача стоит перед Воробьевым - высокое место в регулярке, проход 
пары раундов плей-офф как минимум, что-то еще? 



 

 

- Задача у "Металлурга" всегда максимальная. Контракт Воробьева, как и у 
остальных, снижен - значительная часть в 30 процентов перенесена в бонусы. Я 
сам никогда не хочу говорить о минимальных задачах. Есть книга "Разум 
чемпионов", написанная Джимом Афремовым. Если человек хочет достичь чего-
то максимального, то и задача перед ним должна ставиться только 
максимальная. К ней и надо стремиться. В четверку сильнейших выходят 
команды, друг друга стоящие. Ты уже что-то доказал. На этой стадии может 
произойти уже что угодно и решающим окажется какой-то нюанс или 
случайность. 
- Почему в "Стальные Лисы" главным тренером назначен Евгений Мухин, ранее 
особо не замеченный в умении развивать молодых игроков? 
- Это человек с большим опытом. 
 После своего прихода в наш клуб Саша Шахворостов посоветовал обратить 
внимание на Мухина. Мы с ним переговорили, и он представил план работы с 
"Лисами". Даем ему шанс. Мне хочется, чтобы Денис Платонов, поработавший с 
Пановым, почерпнул что-то новое у Мухина. Денис и с Воробьевым общается, и 
ранее с Виктором Козловым. Он тоже должен расти, изучая разные тренерские 
подходы. 
- В системе "Металлурга" много детей известных в прошлом хоккеистов - 
Мозякин-младший, Антипин-младший, Корешков-младший, Платонов-младший. 
Их почему-то при обменах никто не забрал, предпочтя других. Возникает вопрос 
- они находятся в клубе потому, что их отцы - уважаемые в прошлом хоккеисты? 
- Дали то, что взяли - это если говорить об обменах. Дело не в фамилиях. От нас 
хотели взять других ребят в первую очередь, но, видя их потенциал, сразу 
сказали "нет". Что касается детей, то у Платонова-младшего и Корешкова-
младшего есть потенциал. Сын Моязкина весь в папу, такой же молчаливый. 
Посмотрим на него еще год. Держать и мариновать долго мы молодых ребят не 
будем. 
- Почему у "Металлурга" нет чистого фарм-клуба? 
- Мы существуем на деньги акционера. Металлургия сейчас находится в том же 
состоянии, что и нефтяники. Рассматривали в своей концепции наличие фарма. 
Когда строили новый спортивный комплекс, то имели в виду и возведение 
ледовой площадки с трибунами на 1500 мест под эту цель. Но сейчас мы чисто 
экономически фарм-клуб не вытянем. Ограничимся сотрудничеством с Курганом. 
- После ухода юного вратаря Иванова в систему СКА за небольшую компенсацию 
вы были очень недовольны. Нет желания инициировать введение новой системы 
переходов на детско-юношеском уровне? 
- Есть простая экономика. Мы купили Иванова из Тюмени, где нет клуба КХЛ, за 
300 тысяч рублей. За три года, проведенные в Магнитогорске, мальчишка вышел 
на уровне сборной. 
 Снаряжение вратаря уже в этом возрасте стоит по 100 тысяч за сезон. 
Получается, "Металлург" потратил 600 тысяч, не считая проживания на базе с 
полным содержанием и работы тренеров. 
 К сожалению, по положению ФХР Иванова можно было выкупить всего за 400 
тысяч. Необходимо при переходе учитывать фактические затраты. Я понимаю 
родителей, принимающих в таком возрасте решения за сына. Они определяют 
сознание и бытие. Магнитогорск - это все-таки не Санкт-Петербург. Мы тоже с 
ними общались после юношеской Олимпиады, вроде нашли общий язык, но 
потом они передумали. Скауты СКА сработали хорошо. 
- Вы недавно вошли в правление КХЛ. 
 Какие мысли по поводу будущего сезона с учетом многих текущих неясностей? 



 

 

- Хороший вопрос. Правление должно почаще собираться. Сейчас это можно 
делать в онлайн-режиме для каких-то дискуссий. На текущий момент стоит 
насущный вопрос. Как в Россию въехать иностранцам? Мы сидим и чего-то ждем. 
Клубы прислали в лигу свое письмо. Нам сказали, чтобы мы сидели тихо, 
поскольку КХЛ работает с министерством спорта. Хотя со своей стороны готовы 
были предложить определенную помощь. Такие вещи должны больше 
обсуждаться. Правление может работать, подготавливая вопросы, решение 
которых находиться уже в компетенции совета директоров лиги. Концовка сезона 
была скомканной из-за пандемии. Может, с приходом Морозова начнется более 
активная деятельность. 
- Кубок Ромазана могут отменить из-за ситуации с коронавирусом? 
- Карантин по области у нас продлен до 30 июня. Думаю, на плато уже вышли. Я, 
так же, как и Мозякин, прошел тест на антитела к вирусу. У нас пока все 
нормально. Соблюдаешь определенные правила и все. Судя по статистике, в 
Магнитогорске смертность ниже, чем год назад. С турниром все должно быть 
нормально. Пока никаких запретов на посещение матчей у болельщиков нет. 
Посмотрим, что будет дальше. 
39 лет - конечно, критический возраст, но Мозякин очень много сделал для 
команды. Большинство игроков не имеет таких рук даже в 30. Возможно, Сергей 
уже не вытянет весь матч. Да, его контракт сильно снижен. Но я считаю, что мы 
не должны были просто так расставаться. Хоккеист такого уровня должен уходит 
по-другому. 

К заголовкам сообщений 

Кулибаба может стать главным тренером рижского "Динамо" (Р-Спорт, 
Москва, 21 июня 2020) 
Одним из основных кандидатов на пост главного тренера рижского "Динамо" 
является латвийский специалист Валерий Кулибаба, возглавлявший 
молодежную сборную Латвии по хоккею, сообщил РИА Новости источник, 
близкий к клубу. 
"Динамо" является последним клубом КХЛ, до сих пор не определившимся с 
кандидатом на роль главного тренера. Ранее сообщалось, что команду могут 
возглавить Петерис Скудра или Вячеслав Козлов. Председатель совета 
директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис подтверждал интерес и к одному 
тренеру, и к другому. 
По информации источника агентства, от кандидатуры Скудры в латвийском 
клубе отказались, опасаясь необходимости большого количества трансферов, 
которые сопровождали его работу в нижегородском "Торпедо" и челябинском 
"Тракторе". Шансы Козлова на назначение также минимальны. Основным 
кандидатом на должность главного тренера является местный 44-летний тренер 
Валерий Кулибаба. 
Кулибаба родился в Риге. Во время игровой карьеры он выступал в том числе за 
российские клубы "Салават Юлаев" (Уфа) и "Рубин" (Тюмень). Тренерскую 
карьеру он начал в 2009 году, а последние сезоны возглавлял молодежную 
сборную Латвии и клуб "Земгале" из национального чемпионата.  

https://rsport.ria.ru/20200621/1573267102.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 июня 2020 
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https://allhockey.ru/news/show/387048-Istochnik_Kulibaba_glavnyj_kandidat_na_post_novogo_trenera_rizhskogo_Dinamo


 

 

Андрей Костицын не исключил, что вернется в минское "Динамо" 
(Sportbox.ru, Москва, 21 июня 2020) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Андрей Костицын рассказал о том, 
почему он покинул минское "Динамо", отметив, что в будущем не исключает 
своего возвращения в стан "зубров". 
 - Сейчас переходите в "Нефтехимик". Чему больше рады: новому клубу или 
расставанию с прежним?  
 - Первому рад, а что касается второго... Я с удовольствием провел бы в 
"Динамо" еще один сезон или даже больше. Но не с этим главным тренером. 
Второго такого года мне не нужно. Однако не исключаю, что при другом тренере 
еще сыграю. 
 - Интересно, кого из тренеров, напротив, вспоминаете добрым словом?  
 - Если говорить об НХЛ - очень комфортно работалось с Ги Карбонно. В КХЛ 
после возвращения из-за океана - в "Тракторе" с Белоусовым, царствие ему 
небесное. Коллектив был классный, требования понятные, все сплоченные. 
Потому и в плей-офф выходили, и до его финала доходили. У Буцаева в "Сочи" 
тоже чувствовал себя вполне комфортно. Игралось спокойно, уверенно: следуй 
понятной установке - и все будет нормально. Так что и поэтому рад переходу в 
"Нефтехимик", которым он сейчас руководит. Переход мог состояться и раньше, 
разговор заводился. Но тогда не срослось. 
В минувшем розыгрыше регулярного чемпионата КХЛ форвард провел 60 
матчей, набрав в них 34 (17+17) очка при 36 минутах штрафного времени. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1203840_Andrej_Kosti
cyn_ne_iskluchil_chto_vernetsa_v_minskoje_Dinamo 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 июня 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 21 июня 2020 
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Обзор дня: Якупов не хочет играть за "Амур"? Где он продолжит карьеру 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 июня 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Легионер 
Официально не объявлено, но уже согласован контракт Рида Буше, который 
будет выступать в "Авангарде". По мне так это аналог Наиля Якупова, но в АХЛ. 
Специалисты не согласны, они утверждают, что в чем-то российский форвард 
сильней, но я имею в виду не специфические моменты, а роль на льду. Атака, 
бросок - больше ничего. Буше поражает хорошей статистикой. За последние три 
сезона он набрал 175 очков, выступая за "Ютику", но за все это время он только 
21 раз выходил в матчах НХЛ. В прошлом сезоне его ни разу не поднимали в 
"Ванкувер", а в последнем нормальном сезоне за плечами Рида лишь один матч 
в главной лиге. 
Характеристику ему дали давным-давно и ничего не меняется. Не очень хорош 
для топ-6 в НХЛ, а в нижних звеньях ему делать нечего. Впрочем, и Линуса 
Умарка оценивали примерно такими же словами. Тут ведь и не знаешь, как все 
повернется. Настрой самого хоккеиста и его агента хоть и меркантильный, но 
хотя бы честный. Мол, в 26 лет пришло время что-то поменять и хорошо 
заработать. У легионера отличная мотивация. За свою карьеру Буше никогда не 
сталкивался с большими деньгами. Первый стандартный контракт новичка, 
затем довольно слабый договор с "Дэвилз" на 715 тысяч, экономили на нем и в 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1203840_Andrej_Kosticyn_ne_iskluchil_chto_vernetsa_v_minskoje_Dinamo
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1203840_Andrej_Kosticyn_ne_iskluchil_chto_vernetsa_v_minskoje_Dinamo
https://allhockey.ru/news/show/387041-A_Kosticyn_provel_by_esche_sezon_v_minskom_Dinamo_no_ne_s_etim_trenerom
https://www.championat.com/hockey/news-4064189-kosticyn-s-udovolstviem-ostalsja-by-v-minskom-dinamo-no-ne-s-vudkroftom.html
https://www.sports.ru/hockey/1086305528.html


 

 

"Ванкувере" - 687 тысяч и 725 тысяч, за каждый год, но при этом игрока постоянно 
держали в АХЛ, где доход существенно менялся в худшую сторону. Буше едет 
на фланг к Найту, и будем надеяться, что он начнет действовать не менее 
результативно. Это игрок первого звена, причем, судя по тому, что я видел в 
матчах "Ютики", будет бессмысленно требовать от него что-то еще на площадке. 
Контракт 
 ЦСКА договорился о новом трехлетнем соглашении с Тахиром Мингачевым. Об 
этом форварде говорили еще в сезоне 2018/19. Ему было 17 лет, когда он стал 
играть в высшей лиге, причем, у него было довольно много времени в матчах за 
ЦСК ВВС. Затем форварда забрали в систему ЦСКА, ожидалось, что он хотя бы 
попытается побороться за место в составе молодежной сборной на чемпионате 
мира в Остраве, но не тут-то было. Тахир сыграл всего 11 матчей в ВХЛ (против 
30 в предыдущем сезоне), а все время просидел в "Красной Армии". Каждый раз 
я удивлялся, какой смысл брать игрока и держать его в молодежке, но мне 
объясняли, что у хоккеиста слишком много игровых проблем и надо много 
тренироваться. 
Не было никаких шансов, что Валерий Брагин возьмет на турнир хоккеиста из 
Молодежной лиги, да еще младше на год. Так и произошло. Мингачев сидел в 
МХЛ, а в какой-то момент смирился со своим положением. 
 - Может быть, в ЦСКА все и правильно делают, - говорил он. - Для меня будет 
важным следующий год, когда я смогу выступать на уровне ВХЛ регулярно и 
попытаюсь доказать, что готов выступать за сборную. Мы разговаривали с ним 
об этом осенью, Тахир к этому времени избавился от всех плохих мыслей, 
набрал 43 очка в 52 играх МХЛ и в новый сезон придет настроенным. Только есть 
ощущение, что у ЦСКА не слишком то и получается развивать хоккеистов для 
своей первой команды. И как бы после окончания контракта от Тахира вообще 
ничего не осталось. Тем более, старт карьеры во взрослом хоккее у него вышел 
неплохим. 
Будущее Якупова 
Наиль Якупов сидит в золотой клетке, он теперь принадлежит "Амуру", но до сих 
пор неизвестно, в каком клубе нападающий начнет сезон. Хабаровчане в 
открытую предлагают совершенно неразумные варианты, делая все, чтобы от 
них отстали. То захотят 120 миллионов рублей, то просят на обмен хоккеистов, 
которых никто не отдаст. Так поступают только в ситуациях, когда в продаже не 
заинтересованы совсем. Но беда в том, что и Хабаровску платить Наилю 70 
миллионов рублей невыгодно. По многим причинам, например, там знают, что 
если Якупову не будут платить вовремя, то он сразу же начнет процедуру 
разрыва контракта, а в "Амуре" всегда задерживают зарплату. Да и потом Наиль 
вряд ли рад перспективе провести сезон на Дальнем Востоке. 
Представляете, с каким настроением он будет выходить на лед! Никакой пользы 
на льду первый номер драфта не принесет, тренерам даже не стоит 
рассчитывать на успех. Наверное, все-таки стоило пойти на снижение контракта 
в Подольске и остаться там на сезон, все лучше, чем летать целый год, 
справляясь с разницей во времени. Но беда в том, что Якупов хочет получить то, 
что ему обещали в СКА. Чем же все закончится? Думаю, что Наиль вряд ли 
останется на Дальнем Востоке, но решение по нему будет принято ближе к 
старту сезона. Не исключено, что к этому времени и Якупов смирится с потерей 
денег и пойдет на разрыв "по обоюдному соглашению", да и "Амур" (или люди, 
которые стоят за решением) понизят аппетиты. Но пока в переговорах тупик. 
Наилю нужно искать квартиру в Хабаровске.  
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Нападающий Сарканис перешел из рижского "Динамо" в шведский "Каликс" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 июня 2020) 
Нападающий Дейвидс Сарканис покинул рижское "Динамо" и подписал контракт 
со шведским клубом "Каликс", информирует официальный сайт клуба. 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
Сарканис принял участие в двух матчах и не отметился результативными 
действиями. 25-летний форвард проводил на площадке 11 минут 57 секунд за 
матч. В КХЛ Сарканис отыграл за клуб из Латвии восемь матчей и набрал 1 (0+1) 
очко при показателе полезности "-2". 
"Каликс" - клуб, выступающий в Дивизионе I, третьей по силе лиге страны. В 
сезоне-2019/2020 команда заняла седьмое место в своей конференции, где в 
соревнованиях участвует 10 команд. 

https://www.championat.com/hockey/news-4064379-napadajuschij-sarkanis-
pereshjol-iz-rizhskogo-dinamo-v-shvedskij-kaliks.html 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

 
ФХР поздравила российских врачей с днем медицинского работника (Р-
Спорт, Москва, 21 июня 2020) 
Федерация хоккея России (ФХР) в лице президента Владислава Третьяка и 
председателя правления Аркадия Ротенберга поздравила врачей с днем 
медицинского работника, который празднуется в России 21 июня. 
"Сегодня я от всего сердца хочу поздравить и сказать слова искренней 
благодарности всем нашим медицинским работникам. Последние несколько 
месяцев наглядно показали, насколько ценен и дорог их тяжелый труд, и как 
достойно они справляются со всеми выпавшими трудностями. Пандемия 
коронавируса стала серьезным испытанием, которое наши медики проходят с 
честью", - приводятся слова Третьяка в релизе пресс-службы ФХР. 
"День медицинского работника - это дополнительный повод сказать огромное 
спасибо всем тем, кто спасает жизни, - добавил Третьяк. - От лица Федерации 
хоккея России и лично от себя я искренне поздравляю всех наших медиков: 
врачей и медсестер, фельдшеров и лаборантов, работников бригад скорой 
помощи, - всех-всех, кто связан с медициной по долгу службы и зову сердца за 
их непростую работу". 
Аркадий Ротенберг в свою очередь отметил, что надеется на возвращение 
хоккея на арены благодаря действиям медработников. "В этом году День 
медицинского работника мы отмечаем с чувством особой благодарности, 
которую сложно выразить словами, - сказал он. - Мы отдаем дань уважения 
врачам - тем, кто сейчас сражается с пандемией, тем, кто продолжает делать 
свою работу, лечить людей и спасать жизни". 
"Для вас сегодня выходить на свой пост - уже подвиг. Уверен, что благодаря 
вашим беспрецедентным усилиям вирус будет побежден, жизнь вернется в 
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привычную колею, как и хоккей - на арены. Но память и бесконечная 
благодарность останутся с нами. Спасибо за вашу преданность общему делу, за 
силу и стойкость", - заключил председатель правления ФХР.  

https://rsport.ria.ru/20200621/1573259039.html 
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Кто из игроков КХЛ уже подписал контракт с клубом НХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 21 июня 2020) 
Есть очень неожиданные фамилии. 
Несмотря на то, что нет никакой ясности с началом следующего сезона в НХЛ, 
нынешнее лето, как и любое другое, характеризуется отъездом некоторых 
русских хоккеистов за океан. Это явление носит не массовый, а вполне 
умеренный характер: ребята отправляются за мечтой, при этом в обратном 
направлении следуют те, у кого с этой мечтой пока не сложилось. Слухов о том, 
кто собрался в Америку очень много, но мы сейчас рассказываем только о тех 
игроках, кто уже точно подписал контракт с клубом НХЛ. 
Александр Барабанов, "Торонто Мэйпл Лифс" 
Сезон-2019/2020 для Александра Барабанова трудно назвать успешным. Он как-
то потерялся в СКА, даже несмотря на свое уникальное катание, и просыпался 
лишь в некоторых встречах. Хет-трик в ворота ЦСКА сменялся длинной 
засушливой серией, хотя в прошлые годы коньком Барабанова была как раз 
стабильность. По статистике тот чемпионат стал худшим для петербуржского 
воспитанника за последние четыре года в родной команде, однако интерес к 
Барабанову в Америке, возбужденный уже давно, не утих. У форварда было 
немало предложений, в последний момент он выбирал между "Аризоной" и 
"Торонто", и в результате подписал контракт с "Мэйпл Лифс". 
В "листьях", само собой, Барабанову будет сложно пробиться в топ-6, но этого 
игрока, как и будущего одноклубника Михеева отличает здоровая 
универсальность. Александр - не только художник, но и работяга, способный 
приносить пользу команде из любого звена. В "Торонто" это должны оценить. 
Артем Зуб, "Оттава Сенаторз" 
Зуб в последние сезоны стремительно прогрессировал в СКА, а минувший год и 
вовсе выдался для хабаровчанина прорывным. Он стал лучшим защитником-
бомбардиром "армейцев", но дело даже не в этом. Приятно было смотреть на 
солидное, смелое выступление Зуба, который быстро освоил навыки 
диспетчера, приплюсовав к ним прекрасное видение площадки, сильный для 
защитника дриблинг и неплохой бросок. При этом Артем достаточно хорош и в 
обороне. Думаю, что "Оттаве" повезло - в столицу Канады едет 
сформировавшийся защитник для топ-4 клуба НХЛ. Возможно даже, Зуб чем-то 
напомнит болельщикам "сенаторов" Эрика Карлссона но для этого, конечно, 
должно сойтись еще много спортивных и ментальных факторов. Пока пожелаем 
Артему просто закрепиться в НХЛ. 
Григорий Денисенко, "Флорида Пантерз" 
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"Пантеры" заключили контракт со своим проспектом-первораундником, и 
рассчитывают, что из Денисенко вырастет настоящая звезда. Такое отношение 
намекает, что Григорию будет выдан большой кредит доверия, и это хорошо. 
Однако есть мнение, что сам Денисенко может и не оправдать ожиданий. По 
крайней мере, в "Локомотиве" форвард не показывал ничего экстраординарного. 
Да, добротный нападающий со светлой головой и боевым характером, но таких 
- сотни. Денисенко не разрывал соперников даже на уровне МХЛ, и пока не 
видно, за счет чего он будет выделяться во "Флориде". Впрочем, Григорий еще 
очень молод - через пару дней ему исполнится лишь 20 лет. Возможно, его 
хоккейное созревание как раз и завершится в Америке, и через год-другой 
"Флорида" в лице Денисенко получит форварда мирового уровня. 
Александр Романов, "Монреаль Канадиенс" 
Романов был выбран на том же драфте НХЛ в 2018 году, что и Денисенко, и 
сейчас синхронно с экс-нападающим "Локомотива" едет покорять сильнейшую 
лигу мира. При этом в КХЛ внук Зинэтулы Билялетдинова уже добился 
определенного успеха - в 20 лет закрепился в основе ЦСКА, став частью самой 
строгой и надежной обороны лиги. 
Романов - прекрасно обученный, породистый защитник, который сейчас 
показывает абсолютный универсализм. В молодежном хоккее он ориентирован 
на атаку и результативность, во взрослом - включает классного домоседа. Пока 
у Романова здорово получается в обоих амплуа, и если он и в Америке покажет 
себя таким двусторонним хоккеистом, то место в основе "Монреаля" ему 
гарантировано уже в следующем сезоне. Но многое будет зависеть от адаптации 
Александра в городе, который дышит хоккеем. Справиться с волнением и 
стрессом и понравиться фанатам "Канадиенс" не менее важно, чем перевезти за 
океан свою лучшую игру на площадке. 
Василий Демченко, "Монреаль Канадиенс" 
Все были очень удивлены, однако Василий Демченко тоже едет в "Монреаль". 
Да, тот голкипер, что провалился в минувшем сезоне в "Тракторе" и 
"Металлурге". Но давайте не будем судить строго. Во-первых, а кто в Челябинске 
и Магнитогорске в прошлом году не провалился? Во-вторых, один неудачный 
сезон не должен ставить крест на карьере молодого еще вратаря. 
Да, в КХЛ у Демченко не получилось сделать ряд поступательных шагов на 
вершину. От перспективного таланта в "Тракторе" он деградировал до голкипера 
весьма среднего уровня с кучей слабых мест, но, возможно, Василий просто 
засиделся на Урале? Кардинальная встряска может ему помочь реанимировать 
даже не карьеру, а самооценку. Понятно, что в системе "Канадиенс" Демченко 
придется начинать с АХЛ и вести сражение с Чарли Линдгреном и Кейденом 
Примо за право быть бэкапом Кэри Прайса но если у Василия получится в 
ближайший год проявить себя и заслужить дебют в НХЛ, то многое может 
измениться. В любом случае, Демченко приобретет бесценный опыт, ну а 
вернуться в Россию он всегда успеет. 
Михаил Григоренко, "Коламбус Блю Джекетс" 
Григоренко - единственный из нашего списка хоккеист, кто не впервые поедет в 
НХЛ, а вернется в сильнейшую лигу мира. В свое время у Михаила, выбранного 
под 12-м номером драфта-2012, не получилось толком закрепиться в "Баффало" 
и "Колорадо", но выступление в России за ЦСКА явно пошло на пользу 
Григоренко. Вы сами знаете, что Михаил стал ведущим хоккеистом не только 
"армейцев", но и во всей КХЛ, получил большой международный опыт. 
Сейчас в Америку отправится уже совсем другой Григоренко. Уверенный в себе, 
сильный нападающий, с прекрасным игровым мышлением и отменным броском, 
выраженными лидерскими качествами и существенно подтянутой в ЦСКА 



 

 

игровой дисциплиной. В "Коламбусе", не разбалованном звездами, он смело 
может претендовать на место в топ-6 и приличный айстайм. Да, его контракт с 
"Блю Джекетс" НХЛ пока не зарегистрировала, но после 1 июля все 
формальности должны быть улажены. 
Алексей Мельничук, "Сан-Хосе Шаркс" 
Еще в начале прошлого сезона могло показаться, что Мельничук сумеет 
побороться за место основного голкипера в СКА, однако после обмена из 
"Витязя" Александра Самонова петербуржский воспитанник потерял место в 
составе. Во второй половине чемпионата Мельничук практически не играл, у СКА 
есть три вратаря на контрактах (Хелльберг, Самонов и молодой Аскаров), и в 
такой ситуации Алексею ничего не оставалось, кроме как искать новую команду. 
Вариант был найден в Америке, и надо сказать, что 21-летний голкипер вряд ли 
чем-то рискует. Во-первых, переезд за океан - это всегда отличная возможность 
для роста, особенно в таком возрасте. Во-вторых, в "Шаркс" сейчас нет по-
настоящему топовых вратарей, а контракт Аарона Делла истекает в этом году. 
При должном старании и доле везения Мельничук легко может стать бэкапом 
Мартина Джонса уже в следующем сезоне. В-третьих, Алексей всегда сможет 
вернуться в Россию, а заокеанский опыт поможет его агенту более уверенно 
разговаривать о сумме контракта и игровых условиях. 
Андрей Алтыбармакян, "Чикаго Блэкхоукс" 
Возможно, это пока самый странный трейд русского хоккеиста в Америку, однако 
в "Чикаго" решили заключить контракт со своим проспектом, выбранным в 
третьем раунде драфта-2017. Алтыбармакян когда-то ярко врывавшийся в 
медиаполе КХЛ через Кубок Вызова и игравший в первом звене молодежной 
сборной России на МЧМ, никакого прогресса добиться не сумел, и со временем 
был списан из СКА в ХК "Сочи", где тоже ничем особенным не выделялся. Пока 
очень трудно сказать, что рассмотрели в "Чикаго" в не самом быстром и далеко 
не результативном нападающем, но скаутам "черных ястребов", конечно, 
виднее.  

https://www.championat.com/hockey/article-4063999-kto-iz-igrokov-khl-uzhe-
podpisal-kontrakt-s-klubom-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Василий Филипенко: "У "Югры" две задачи - воспитывать молодежь и 
бороться за Кубок Петрова" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 июня 2020) 
Генеральный директор ХК "Югра", депутат Думы Югры - о селекции клуба из 
Ханты-Мансийска и планах на сезон ВХЛ, для Russia-Hockey.ru  
КОНТРАКТ С ЕПАНЧИНЦЕВЫМ ПРОДЛЕН НА ГОД  
- Довольны тем, как провели летнюю селекцию?  
- Прежде всего были подведены итоги прошлого сезона. "Югра" в 54 матчах 
набрала 79 очков, оформила победную серию из 15 матчей, вышла во второй 
раунд плей-офф, в ходе которого турнир был остановлен.  
- Кстати, это лучший результат из тех трех клубов, которые за последние годы 
покинули КХЛ, ведь Новокузнецк не пробился в плей-офф, а "Лада" остановилась 
в первом раунде.  
- За таким зачетом, наверное, следят болельщики и журналисты, у нас несколько 
другие цели. Серия с "Рубином" завершилась при счете 2-2, кто-то называл ее 
скрытым финалом Кубка Петрова. В целом результат сезона 
удовлетворительный, как следствие, на один год продлили контракт с 
тренерским штабом Вадима Епанчинцева.  

https://www.championat.com/hockey/article-4063999-kto-iz-igrokov-khl-uzhe-podpisal-kontrakt-s-klubom-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-4063999-kto-iz-igrokov-khl-uzhe-podpisal-kontrakt-s-klubom-nhl.html


 

 

Те задачи, которые были поставлены по селекции, удалось закрыть. 
Генеральный менеджер Сергей Гусев провел хороший объем работы, с 
оптимизмом смотрим на предстоящий сезон. Ждем конкретики по расписанию, 
от которого зависят все даты тренировочного лагеря.  
ТИМИРЕВ И РЫМАРЕВ - СЕРЬЕЗНОЕ УСИЛЕНИЕ ДЛЯ АТАКИ  
- Расскажите о новичках команды.  
- В каждой из линий совместно с тренерским штабом наметили и нашли резервы 
для усиления. Если говорить об атаке, то прежде всего заслуживает внимание 
приглашение двух опытных форвардов - лучшего бомбардира ВХЛ по сумме двух 
последних сезонов Тимирева из "Лады" и второго снайпера прошедшего 
чемпионата ВХЛ Рымарева из усть-каменогорского "Торпедо".  
Тимирев - воспитанник тюменского хоккея, в КХЛ он уже играл за "Югру", провел 
11 матчей. Рымарев - форвард сборной Казахстана, на чемпионате мира в 
Москве поразил ворота Бобровского. Оба форварда - именитые, 
результативные. Как, кстати, и другие наши новички - форвард Воронин из 
"Хумо", возможности которого хорошо известны Вадиму Епанчинцеву по 
выступлению за "Спартак", два лидера атаки регулярного чемпиона ВХЛ 
"Звезды" - Рыжков и Антипин.  
У НАС В СОСТАВЕ - ШЕСТЬ ВОСПИТАННИКОВ "МАМОНТОВ", ЕЩЕ ПЯТЬ - НА 
ПОДХОДЕ  
- В последние годы "Мамонты Югры" стали ведущим клубом МХЛ, чувствуете от 
них отдачу?  
- Наша школа прогрессирует, в прошедшем сезоне в составе "Югры" было шесть 
игроков основы из "Мамонтов", эпизодически привлекались еще пять. 
Фактически это половина команды - один из лучших показателей в ВХЛ.  
Мы рассчитываем, что продолжение следует. Ведь в прошедшем сезоне заняли 
второе место в Первенстве России по 2002 году рождения, опередив Уфу, Омск, 
Магнитогорск, Екатеринбург и другие ведущие школы.  
- Можете назвать фамилии потенциальных звезд из "Мамонтов"?  
- В июльском тренировочном лагере за места в основном составе "Югры" будут 
вести борьбу вратарь Кузмаул, защитники Дрягилев, Стихановский, форварды 
Попов, Ширгазиев, Чусовитин, Савчик.  
На просмотр вызываем ряд совсем молодых хоккеистов из нашей системы - 
например, Воробьева, Файзуллина, Ежова, Галеева, Петрова. Также 
приглашаем нескольких выпускников ДЮСШ "Югра" - Сафронова, Трофимова, 
Павлюка. Даем шанс молодым - а они обязаны за него цепляться.  
СЛЕДИМ В СКА ЗА МАРЧЕНКО, МОРОЗОВЫМ И ГАЛЕНЮКОМ  
- Многие считают, что в последние годы воспитывать молодых - не самая 
благодарная работа, "Югра", например, потеряла форвардов Марченко и 
Морозова, защитника Галенюка, которые в предстоящем сезоне будут играть в 
основе СКА. Разделяете эту точку зрения?  
- Мы внимательно следим за нашими воспитанниками и считаем, что под 
руководством Валерия Брагина Марченко, Морозов и Галенюк имеют все шансы 
стать лидерами СКА. Во всяком случае такой потенциал у них есть, что они 
доказывали в юношеских и юниорских сборных России, в которых в последние 
годы всегда есть представители Ханты-Мансийска. Будем продолжать этот курс, 
надеемся на поддержку руководителей нашего хоккея, института сборных 
страны.  
Что касается тенденций, то, безусловно, всегда тяжело терять свою молодежь. 
Но мы видим, что даже такие команды КХЛ, как, например, "Магнитка", в 
последние месяцы расстаются с молодыми, которые едут в самые большие 
клубы Лиги. В свое время у нас появилась возможность получить за наших 



 

 

лидеров достойную компенсацию, в этом был определенный плюс для югорского 
хоккея, для его развития.  
- Какие задачи будут поставлены перед "Югрой" в предстоящем сезоне?  
- Постараемся решить задачи, которые ставит губернатор региона Наталья 
Владимировна Комарова. Будем доказывать, что школа "Югры" остается одной 
из ведущих в России, - и при этом бороться за главный трофей ВХЛ, Кубок 
Петрова. Все возможности клубу созданы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/filipenko_zadachi_yugry_vospityvat_molodezh_borotsa_z
a_kubok_petrova/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Ротенберг прав: СКА отпугнул НХЛ игрой с "Каролиной". Но не победой, а 
грубостью (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 июня 
2020) 
С тех пор две главные лиги мира не пересекались. 
Последние матчи между клубами КХЛ и НХЛ состоялись почти десять лет назад: 
4 октября 2010 года "Каролина" сыграла в Санкт-Петербурге со СКА, а 6 октября 
рижское "Динамо" встретилось дома с "Финиксом". 
Вице-президент СКА Роман Ротенберг уверен, что победа армейцев в том матче 
надолго отбила желание у НХЛ проводить игры с представителями других лиг. 
"После той игры в НХЛ посчитали, что такое поражение наносит удар по имиджу 
чемпионата. Они считают себя лучшей лигой мира, поэтому поражение от клуба 
КХЛ для них - сильный удар. Когда наши клубы обыгрывают команды НХЛ, 
возникает вопрос: а лучшая ли у них лига?", - заявил Ротенберг в прямом эфире 
"Радио Зенит". Вот только в "Каролине" отнеслись к тому матчу, как к обычному 
этапу предсезонной подготовки, а СКА бился за победу. 
"КАРОЛИНА" БЫЛА АУТСАЙДЕРОМ НХЛ 
Об игре СКА с "Каролиной" (как и о матче в Риге) КХЛ договорилась летом 2010-
го - при этом президент лиги Александр Медведев говорил, что хочет вернуть 
ощущения из СССР, когда советские команды играли против клубов НХЛ: "Я 
очень надеюсь, что болельщики со всего мира оценят, что произошло, и я очень 
надеюсь, что мы найдем способ продолжать подобные соревнования". 
"Каролина" в 2006 году выиграла Кубок Стэнли, но за четыре года команда 
потеряла слишком много, а в сезоне 2009/10 не попала в плей-офф. Меньше 
очков, чем у "Харрикейнз", было только у трех команд Восточной конференции. 
Главной звездой команды считался Эрик Стаал, который в 2010 году стал 
олимпийским чемпионом в составе сборной Канады. Но сопоставимых с ним по 
классу игроков в "Каролине" не было, а почти половина игроков команды уже 
через год-два осели в АХЛ. 
СКА же, наоборот, летом 2010-го собрал суперсостав. Команду пополнили три 
игрока из НХЛ: вратарь Евгений Набоков, защитники Денис Гребешков и 
нападающий Максим Афиногенов. Плюс в СКА уже играли топовые игроки по 
меркам КХЛ - Максим Сушинский, Алексей Яшин, Петр Чаянек. Да, в лиге в те 
годы первенствовали "Ак Барс" и "Салават Юлаев", но "Газпром" серьезно 
финансировал клуб из Санкт-Петербурга и с каждым годом состав СКА 
становился все сильнее. 
ПО ХОДУ МАТЧА ГЛАВНУЮ ЗВЕЗДУ КЛУБА НХЛ ОТПРАВИЛИ В ЗАПАС 
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"Каролина" привезла в Санкт-Петербург сильнейший состав: уже через три дня 
команде Пола Мориса предстоял стартовый матч регулярного чемпионата в 
Хельсинки против "Миннесоты". Для североамериканских гостей это был всего 
лишь последний матч предсезонной подготовки, но они быстро поняли, что для 
их соперников эта игра - словно седьмой матч финала Кубка Стэнли. 
Хозяева на кураже выиграли первый период со счетом 2:0, но "Каролина" в 
начале периода быстро сравняла счет. СКА это сильно завело - уже через 
несколько минут Максим Рыбин применил жесткий силовой прием на Стаале, и 
это сильно не понравилось игрокам "Каролины". Джей Харрисон пытался 
добраться до Рыбина, но арбитры оградили форварда СКА, и тот лишь получил 
легкий тычок в голову. Правда, после вбрасывания драка все-таки состоялась: 
Алексей Петров и Тим Глисон обменялись несколькими мощными ударами. И 
хоть российский защитник и упал раньше, его сложно назвать проигравшим - 
несколько его ударов получились точными. 
После этого Морис быстро снял с игры Стаала. "Мне стало казаться, что СКА все 
больше хочет травмировать Эрику колени. Он - звезда лиги и должен играть 
против игроков НХЛ", - заявил после игры Морис в интервью официальному 
сайту НХЛ. Сам хоккеист тоже жаловался на грубость соперников: "Я большой 
парень. Когда на скорости идет столкновение с менее габаритным игроком и он 
целится в мои колени, есть шанс порвать связки. Мне очень не понравился тот 
момент, я хочу, чтобы мой соперник об этом знал. А играть мне ужасно хотелось, 
я рвался снова выйти на лед. Хотелось забить и кое-кому врезать, но тренер 
принял другое решение". 
СКА снова вышел вперед и лез на ворота соперника, и Морис поспешил 
поменять и основного вратаря Кэма Уорда. 18-летний Джефф Скиннер (сейчас - 
звезда "Баффало" с 10-миллионным контрактом) сравнял счет, но тогда Максим 
Сушинский был сильнее. Его дубль в третьем периоде принес СКА историческую 
победу, а игроки "Каролины" в концовке матча получили еще и от Игоря 
Головкова. 
При этом после игры на грубость соперников жаловались и в "Каролине", и в СКА. 
"Соперник действовал грубовато, конечно. Петров и Головков - молодцы, дали 
достойный отпор соперникам. Все начали игроки "Каролины". Огромного 
желания подраться у нас не было. Мы вышли на площадку играть в хоккей. 
Конечно, когда нужно было, мы давали отпор", - говорил защитник СКА Сергей 
Гусев. Все игроки армейского клуба уверяли, что мотивация у них была 
запредельной, но за океаном этого не поняли. 
"Очевидно, соперники по-разному относились к этой игре. "Каролина" 
рассматривала ее как выставочный матч, необходимый для подготовки к 
регулярному сезону. СКА считал иначе, это может создать определенные 
проблемы, и в будущем мы должны это учитывать", - заметил заместитель 
комиссара НХЛ Билл Дэйли.  
Будущее матчей между клубами КХЛ и НХЛ так и не наступило: уже 10 лет 
команды из этих лиг не встречались между собой, хотя периодически появляется 
информация о переговорах об этом. Заманить клубы НХЛ на выставочные матчи 
в Россию действительно сложно: финансовая выгода из-за невысоких цен на 
билеты не гарантирована, да еще и перед самым стартом сезона можно 
получить травму в игре с заряженным соперником.  
Заинтересован в матчах между лигами Ротенберг, который прошлой осенью в 
Хельсинки вел переговоры о матче на футбольном стадионе "Газпром Арена" с 
Дэйли и Гэри Беттмэном. "Хотелось бы сыграть с чемпионом. Хочется самый 
сильный клуб в соперники. Но тут - как решит НХЛ. Мы готовы играть с любой 
командой. К примеру, "Виннипег" мне очень нравится. И как он играет, и какие у 



 

 

него большие традиции", - говорил Ротенберг. Судя по его недавней фразе о 
страхах НХЛ, переговоры с лигой вышли не очень удачными. Хотя на арене, 
вмещающей 70 тысяч зрителей, можно было бы неплохо заработать.  
Гораздо более вероятным выглядел вариант с проведением игр регулярного 
чемпионата НХЛ в России: например, с участием "Вашингтона" Александра 
Овечкина или "Тампы-Бэй" Никиты Кучерова и Андрея Василевского. Но сейчас, 
во время пандемии коронавируса, говорить об этом нет смысла: НХЛ бы самой 
разобраться, когда возобновлять сезон и как обезопасить игроков и тренеров на 
своей территории.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/256176 
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Дасаев: Знарок с его богатым тренерским опытом может привести 
"Спартак" и к чемпионству (Чемпионат.com, Москва, 21 июня 2020) 
Бывший голкипер московского "Спартака" и сборной России Ринат Дасаев 
рассказал о симпатиях в хоккее. Дасаев высоко оценил работу Олега Знарка в 
столичном "Спартаке". 
"Болею ли за "Спартак"? Конечно. Как и вся моя семья. И еще за "Ак Барс", 
потому что эта команда из Татарстана. К сожалению, из-за коронавируса сезон 
получился смазанным, тем не менее и "Спартак" и "Ак Барс" успели порадовать 
игрой. При Зинэтуле Билялетдинове казанцы всегда попадали в полуфиналы и 
финалы. У Зинэтулы Хайдяровича неповторимый почерк, команда строго играла 
в обороне, чувствовалась стопроцентная дисциплина. После его ухода "Ак Барс" 
изменился, но в прошедшем сезоне снова был претендентом на кубок. 
Что же касается "Спартака", честь и хвала всем, кто помогал клубу 
восстановиться, подняться на высокий уровень. С приходом Олега Знарка 
красно-белые преобразились. Чувствуется сплоченность состава. Да, Знарок 
всегда отличался жесткостью. Практиковал это и в сборной, и сейчас в 
"Спартаке". В то же время есть отличный контакт с игроками, они соблюдают все 
тренерские замыслы и установки. Взаимопонимание дорогого стоит. 
Знарок, побывал, скажем так, в академическом отпуске, отдохнул и вернулся с 
новыми силами в новую команду, которая ставит амбициозные задачи. И 
правильно сделал. Интереснее всего именно поднимать команду, делать так, 
чтобы она играла на максимуме возможностей. 
Очень нравится стиль команды. Никого из игроков выделять не стану, "Спартак" 
хорош как раз тем, что в нужный момент может отличиться кто угодно. Думаю, 
Знарок с его богатым тренерским опытом может привести "Спартак" к 
чемпионству. Почему бы и нет? Вижу, что в этом межсезонье приходят хорошие 
мастера, надеюсь, блеснут молодые игроки", - цитирует Дасаева пресс-служба 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4064131-dasaev-znarok-s-ego-bogatym-
trenerskim-opytom-mozhet-privesti-spartak-i-k-chempionstvu.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 июня 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 июня 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 июня 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
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https://www.championat.com/hockey/news-4064131-dasaev-znarok-s-ego-bogatym-trenerskim-opytom-mozhet-privesti-spartak-i-k-chempionstvu.html
https://www.championat.com/hockey/news-4064131-dasaev-znarok-s-ego-bogatym-trenerskim-opytom-mozhet-privesti-spartak-i-k-chempionstvu.html
https://sport.business-gazeta.ru/news/256177
https://allhockey.ru/news/show/387036-Dasaev_Znarok_mozhet_privesti_Spartak_k_chempionstvu
https://www.sports.ru/hockey/1086301573.html
https://www.khl.ru/news/2020/06/21/470447.html

